

# MARIA SIBYLLA MERIAN-PREIS

## Sie interessieren sich für unseren Preis

Der Maria Sibylla Merian-Preis wird zweijährig ausgelobt durch die Alfred-Weigle-Stiftung und das Museum Wiesbaden.

Mit einem Preisgeld in Höhe von € 15.000,00 richtet sich dieser an angehende Künstlerinnen und Naturwissenschaftlerinnen. Jeweils € 7.500,00 stehen für die Realisierung eines Druckwerkes zur Verfügung, das in besonderer Weise Aufmerksamkeit erfahren soll. Der Preis wird ab dem Jahr 2025 zweijährig vergeben.

### Hintergrund

Das Museum Wiesbaden, Hessisches Landesmuseum für Kunst und Natur, verfügt über die einzig bekannten Tierpräparate aus den Händen von Maria Sibylla Merian (1647–1717).

Diese in Frankfurt aufgewachsene und die zweite Lebenshälfte in Amsterdam tätige Künstlerin und Naturforschende gehört zum Kreis derjenigen, die im Zuge der Aufklärung unser heutiges Weltbild in den westlichen Gesellschaften deutlich geprägt hat. Sie verkörpert mit ihren Talenten und Interessen eine Einheit von Kunst und Wissenschaft, wie sie kaum ein zweites Mal anzutreffen ist.



### Ihre Bewerbung

Der gemeinsame Ursprung von Kunst und Naturwissenschaft ist das Beobachten und Beschreiben der Natur. Das Museum Wiesbaden legt besonderen Wert auf diese beiden Aspekte einer Weltansicht, die Dank des eigenen Entdeckens Kreativität fördert und Wissen schafft. Gerade in heutigen Zeiten bietet sich so eine Chance auf einen respektvolleren Umgang mit unserer Umwelt: Wer die Dinge ergründet, wird sie nicht zerstören.

Maria Sibylla Merian steht wie keine Zweite für die naturwissenschaftliche und künstlerische Auseinandersetzung mit ihrer Umwelt, verbunden mit einem tieferen Erkenntnisgewinn. Sie ist daher die ideale Patin für den hier ausgelobten Preis. Dieser soll dazu beitragen das Wissen und die Kreativität zu fördern und die drängenden Themen der heutigen Zeit in das Bewusstsein der Menschen zu bringen.

Sie arbeiten als angehende Naturwissenschaftlerin an einem Thema, das in besonderer Weise das Angespochene vereint und sie planen in absehbarer Zeit einen ersten Abschluss, dann bitten wir Sie um eine Bewerbung. Mit dem Preisgeld gilt es eine entsprechende Publikation zu realisieren.

**Bewerbungen sind zu richten an** die Direktion des Museums Wiesbaden [direktion@museum-wiesbaden.de]. Für Fragen stehen die Abteilungsleitungen der Kunst und der Naturhistorischen Sammlungen jederzeit bereit.

Weitere Informationen finden Sie auf unserer Internetseite  
**[www.maria-sibylla-merian-preis.de](http://www.maria-sibylla-merian-preis.de)**

